

Pressemitteilung – EFQM Label und neuer Slogan

April 2024

Die Pädagogische Hochschule Wallis (PH-VS) erhält mit Bravour das begehrte Qualitätslabel "Recognised by EFQM 3 stars" der European Foundation for Quality Management (EFQM). Als erste Walliser Hochschule, die diese Auszeichnung erhält, verstärkt die Institution auch die Kommunikation ihrer Aufgaben und Kernwerte durch einen Slogan: "Gemeinsam für die Schule der Zukunft".

2015 erhielt die Pädagogische Hochschule Wallis (PH-VS) die erste Stufe des EFQM-Labels der European Foundation for Quality Management (EFQM), nämlich die Zertifizierung "Committed to Excellence". Heute werden die Bemühungen der Hochschule um eine immer effizientere, verantwortungsvollere und nachhaltigere Tätigkeit mit der höchsten Stufe dieser Zertifizierung, dem Label "Recognised by EFQM 3 stars", belohnt, und zwar mit einer sehr guten Punktzahl. Die PH-VS ist somit die erste Walliser Hochschule, die diese international sehr begehrte Auszeichnung erhält.

Ein Label für eine Qualitätskultur im Alltag

Das EFQM-Modell, eines der beliebtesten Modelle in Europa, ist ein Qualitätstool, mit dem die Führung und Leistung einer Organisation bewertet werden kann. Auf der Grundlage eines bewährten Managementrahmens bietet dieses Modell konkrete Hilfe bei der Verbesserung der Funktionsweise eines Unternehmens oder einer Institution, bei der Bewältigung von Veränderungen und bei der Schaffung von nachhaltigem Wert für alle Beteiligten.

Während zwei Tagen im Februar 2024 haben zwei EFQM-Assessoren anhand von rund zwanzig verschiedenen Kriterien die Kohärenz der allgemeinen Ausrichtung der PH-VS, ihre Umsetzung und die erzielten Ergebnisse geprüft. Die Experten führten ausführliche Gespräche mit Vertreter:innen aller Interessengruppen und Bereiche der Hochschule: Mitarbeiter:innen, Studierende und andere Schulpartner. Diese Vertreter:innen konnten sich in aller Offenheit mit den Experten über ihre Institution, deren Organisation und ihre tägliche Arbeit austauschen. Fabio Di Giacomo, Direktor der PH-VS, freut sich über diese Auszeichnung: *"Die PH-VS hat sich das ehrgeizige Ziel gesetzt, ein Exzellenzzentrum für Ausbildung, Forschung und Innovation zu werden, welches den Studierenden, den Lehrkräften und der Gesellschaft als Ganzes zugutekommt. Drei Jahre, nachdem wir die Autonomie als Hochschule erhalten haben, ist dies ein weiterer Schritt in Richtung dieses Ziels."*

Ein Slogan, der die wesentlichen Missionen und Werte der PH-VS widerspiegelt

Die PH-VS verstärkt auch die Kommunikation ihrer wichtigsten Werte und Missionen, indem sie sich einen Slogan gibt: « Ensemble pour l'école de demain » / "Gemeinsam für die Schule der Zukunft". Dieser Slogan hebt nicht nur das Kerngeschäft der PH-VS hervor, nämlich die

(Grund-)Ausbildung zum Unterrichten, sondern auch ihre anderen Bereiche und Aufgaben, wie die Bereiche Forschung & Entwicklung, Weiterbildung, Dienstleistungen oder auch pädagogische Fachberatung. *"Er ist ein inklusiver Slogan, der wichtige Elemente der Vision, der Werte und der Ziele unserer Hochschule ausdrückt, wie Zusammenarbeit, praxisnahe Arbeit und Forschung. Wir möchten die Schule der Zukunft gestalten und Lehrerinnen und Lehrer so ausbilden, dass sie über hochqualifizierte Kompetenzen und Fachkenntnisse verfügen, die den sich ändernden Anforderungen der Berufswelt gerecht werden."*, erklärt Fabio DiGiacomo. In den beiden Sprachen der Institution dekliniert, wird der Slogan der Institution ermöglichen, sich auf dem Bildungsmarkt klar zu positionieren und besser hervorzuheben, was sie von anderen Institutionen des Tertiärbereichs unterscheidet.

Ein Slogan aus dem Lab C.I.T.É. der PH-VS

Der Slogan der PH-VS ist das Ergebnis eines kreativen und partizipativen Workshops unter der Leitung des Lab C.I.T.É., einer neuen Einheit des Bereichs Forschung & Entwicklung der PH-VS, die 2022 gegründet wurde. Während dieses Workshops wurden mehrere Vorschläge von Mitarbeiter:innen der Institution entwickelt. Nach einem Auswahlprozess, an dem der engere und der erweiterte Direktionsrat beteiligt waren, wurden allen Angestellten und Studierenden der PH-VS drei Optionen vorgeschlagen. Die Wahl fiel mit grosser Mehrheit auf den Slogan « Ensemble pour l'école de demain » / "Gemeinsam für die Schule der Zukunft".

Zur Erinnerung: Das Lab C.I.T.É., Inkubator für Kreativität und Innovation für Transformationen in der Bildung, ist ein zusätzliches Kettenglied, um die Schule in ihrer Entwicklung zu unterstützen und ihr zu helfen, sich neu zu erfinden. Unter der Leitung von Amalia Terzidis, Lehrbeauftragte und Forscherin an der PH-VS, stützt sich diese neue Einheit auf verschiedene Kreativitätstechniken (u.a. Design Thinking), um Denkautomatismen zu überwinden und neue Denkansätze oder Lösungen zu generieren.

Kontaktpersonen:

Fabio Di Giacomo, Direktor der PH-VS

Peter Summermatter, Direktionsadjunkt der PH-VS

Für weitere Informationen und Interviews senden Sie bitte eine E-Mail an communication@hepvs.ch.

Visuals:

Die Bilder zur Übergabe der EFQM-Zertifizierung sowie das Design des Slogans der PH-VS finden Sie unter diesem Link:

<https://drive.switch.ch/index.php/s/wQywohnJJ1o0LGy> (Passwort: €fqm2024, Link bis 30. April 2024 abrufbar).